

Allein sie konnte sich nicht lange so verstellen, ohne daß es die Leute merkten. Zuerst hat ihr Hausherr ihre Gleichnerei und Scheinheiligkeit entdeckt; er hielt ihr diese vor, und warnte sie ernstlich vor diesem schändlichen Betrug; sonst, sagte er, würde er sie nicht mehr in seinem Hause dulden.

Was nachher mit ihr geschehen, weiß ich nicht; ich zweifle, ob sie sich gebessert hat.

Die schändlichste der Lügen
Ist gleichnerische Frömmigkeit;
Die Menschen kann man kurze Zeit,
Gott aber nie betrügen.

19.

Das Plaudermaul.

Salome hatte von Jugend auf den bösen Fehler angenommen, daß sie alles, was sie hörte, wieder ausplauderte, und nichts verschweigen konnte, wenn es gleich was Böses war; ja, von den Fehlern der andern redete sie am liebsten. Da gab es dann viel Verdruß und Feindseligkeit! manchem geschah unrecht, oft kam das Geschwätz weiter und immer weiter. Da fragten viele, die beleidigt waren: wer hat von mir dieses gesagt? und da hieß es: Salome! die plauderhafte Salome! so wurde sie eine wahre Plage im Hause, und andere scheuten sich,